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① 期待加强亚欧互联互通

立陶宛欢迎中国通过实施“一带
一路”倡议，努力加强亚洲和欧洲互
联互通。中国有“一带一路”倡议，
欧盟有互联互通方面的政策，强化两
者的协同作用符合中国和立陶宛共同
的利益，立陶宛对此非常期待。

——立陶宛总理绍柳斯·斯克韦尔
内利斯

② 所有利益相关方都要参与

“一带一路”倡议的成功取决于所
有利益相关方的参与，比利时愿与中国
及其他国际伙伴合作，共同推进“一带
一路”建设。

“一带一路”倡议是一项宏伟愿
景，坚持采取开放和包容的方式，必
将推动这一倡议大获成功。所有利益
相关方都要参与，不仅国家政府、地
区政府和企业要参与进来，那些受到

最直接影响的当地社区也要参与进来。
——比利时副首相克里斯·佩特斯

③ 可持续发展的促进器

中国的“一带一路”倡议开启各
国潜能、创造适宜环境，是可持续发
展很好的促进器。

“一带一路”倡议重视各地区国家
间的互联与合作，为参与的国家提供非
常及时和独特的机会，通过触发投资、
创造就业来弥合基础设施差距，促进经
济繁荣，这是一个各方共赢的主张。

——各国议会联盟主席萨比尔·乔
杜里

④ 对沿线国家和地区是机遇

中国正以更加积极主动的姿态融
入并推进全球治理。中国的“一带一
路”倡议不仅对中国而言意味着机遇，
对沿线国家和地区同样也是机遇。中
国正以知识共享的方式探索加强国际
合作的新途径，以把中国经验分享到
那些发展程度有所欠缺的国家和地
区。

——世界银行首席执行官克里斯
塔利娜·格奥尔基耶娃

中国，北京。古老的东方，再次吸引着
全世界的目光。

14 至 15 日，“一带一路”国际合作高峰
论坛在北京举行。29 位外国元首和政府首
脑、130 多个国家和 70 多个国际组织的约
1500名代表，来到这里共商“一带一路”建
设合作大计；两天时间里，开幕式、领导人
圆桌峰会、高级别会议，高峰论坛圆满落幕。

回望过去，“一带一路”倡议提出以来，
已在全球收获越来越多的共识。聚焦今日，
多国元首、政府首脑以及国际组织负责人齐
聚北京，总结经验，规划未来。展望未来，
来自全世界的伙伴怀着“共商、共建、共
享”的美好愿望，在“和平、繁荣、开放、
创新、文明”的“一带一路”上，踏上崭新
的征程。

打造开放国际平台

古丝绸之路延续千年，积淀了以“和平
合作、开放包容、互学互鉴、互利共赢”为
核心的丝路精神。4年前，“一带一路”倡议
应运而生。4年来，全球100多个国家和国际
组织积极支持和参与“一带一路”建设，联
合国大会、联合国安理会等重要决议也纳入

“一带一路”建设内容。“一带一路”建设逐
渐从理念转化为行动、从愿景转变为现实，
建设成果丰硕。

中国在论坛上展示了与“一带一路”沿
线国家合作的丰硕成果。中国已同40多个国
家和国际组织签署了合作协议，同30多个国
家开展机制化产能合作。“一带一路”沿线一
批标志性项目有序实施。中老铁路、雅万高
铁、匈塞铁路等项目进展良好，瓜达尔港、
比雷埃夫斯港等港口正在积极建设，中欧班
列累计开行 3900 多列，通达俄罗斯、德国、
波兰、西班牙等11个国家29座城市。中国企
业已经在 20 多个国家建设了 56 个经贸合作
区，2016年中国同“一带一路”沿线国家贸
易额达到 1.07万亿美元，对沿线国家直接投
资 145 亿美元。中国倡议成立亚洲基础设施
投资银行，设立丝路基金，中国将向丝路基
金新增资金1000亿元人民币。中国政府与有
关国家相互开展文化年、旅游年、艺术节等
各种人文合作项目，来华留学生中近一半来
自沿线国家，夯实了“一带一路”建设的民
意基础。

“不以路遥而辍步，不因山高而畏行。”
朋友间的交往从来如此。来自非洲肯尼亚国
家电视台的记者西科利亚从肯尼亚首都内罗
毕赶来采访论坛，他向本报记者表示他的

“漫漫长路”比古代人幸福多了——先从内罗

毕飞阿联酋迪拜 5 小时，再从迪拜飞中国北
京8小时，一共飞行13小时就到北京了。

在经济全球化的浪潮中，国与国之间的
距离不再遥远。西科利亚介绍，几年前，中
国公司在肯尼亚都是从事基础建设行业，现
在中国商品越来越多，除了当地人喜欢的华
为、OPPO 手机外，中国的服装和日用品也
大受欢迎。他相信，肯尼亚和其他非洲国家
都愿意参与“一带一路”国际合作。

构建紧密伙伴网络

习近平主席在主旨演讲中说：“各国之间
的联系从来没有像今天这样紧密，世界人民

对美好生活的向往从来没有像今天这样强
烈，人类战胜困难的手段从来没有像今天这
样丰富。”

政策沟通、设施联通、贸易畅通、资金
融通、民心相通是“一带一路”建设的关键
所在。在“一带一路”高峰论坛首日，以

“五通”为主题的平行会议有序举行，签署系
列协议、达成多项共识。

“政策沟通”主题会议上签署了 32 个双
边、多边合作文件以及企业合作项目，涉及
18个国家和8个国际组织。

“加快设施联通”主题会议就加强“一带
一路”基础设施互联互通全面合作、对接规
划和技术标准、推进国际骨干通道建设、扩
大早期收获成果、促进沿线各国经济繁荣与

区域经济合作等问题进行广泛深入交流。
“推动贸易畅通”主题会议宣布了推进

“一带一路”贸易畅通合作倡议，根据倡议，
中国将从 2018 年起举办中国国际进口博览
会。

“促进资金融通”主题会议期间，财政部
与有关国家财政部门签署了“一带一路”融
资指导原则，与亚洲基础设施投资银行、金
砖国家新开发银行和世界银行等多边开发银
行签署了关于加强在“一带一路”倡议下相
关领域合作的谅解备忘录；人民银行与国际
货币基金组织签署了关于建立中国—基金组
织联合能力建设中心的谅解备忘录，与捷克
央行签署了合作谅解备忘录。

“增进民心相通”主题会议宣布启动《中

国社会组织推动“一带一路”民心相通行动
计划 （2017-2020）》、“丝路沿线民间组织
合作网络”以及“增进‘一带一路’民心相
通国际智库合作项目”。

“合意友来情不厌，知心人至话投机。”
巴基斯坦巴中经济走廊议会委员会主席穆沙
希德·侯赛因在参加“民心相通”平行会议
时，对“一带一路”建设项目巴中经济走廊
赞不绝口。他对本报记者表示，项目进展非
常顺利，完全按照预定计划时间推进，项目
不但促进两国经济对接，也让巴中文化广泛
交流。穆沙希德还表示，“一带一路”倡议惠
及沿线各国，不会丢下任何国家，倡议在沿
线国家适用，更适用于全球国家间合作。

加强全面务实合作

“国之交在于民相亲，民相亲在于心相
通”，21 世纪的丝路，合作领域更加广泛、
合作内容更加深入。

联合国副秘书长、联合国人居署执行主
任华安·克洛斯博士表示，联合国人居署将与
中国签署“一带一路”框架下的合作谅解备
忘录。华安·克洛斯在回答本报记者提问时表
示，“一带一路”倡议提出，要连接亚洲、欧
洲和非洲，建立更大的合作伙伴关系，体现
了“以和平合作、开放包容、互学互鉴、互
利共赢为核心的丝路精神。通过论坛，“一带
一路”合作已经形成共识，国家与国家、城
市与城市都可以开展多方面合作，“一带一
路”倡议已在全球深入人心。

论坛第二日，习近平主席在高峰论坛
圆桌峰会结束后出席了记者会，并向中外
记者介绍高峰论坛的主要成果。高峰论坛
期间及其前夕，各国政府、企业等达成一
系列合作共识、重要举措及务实成果，中
方对其中具有代表性的一些成果进行了梳
理和汇总，形成高峰论坛成果清单。清单
涵盖政策沟通、设施联通、贸易畅通、资
金融通、民心相通 5 大类，共 76 大项，270
多项具体结果。

正如峰会发布的 《联合公报》 所言，我
们携手推进“一带一路”建设和加强互联互
通倡议对接的努力，为国际合作提供了新机
遇、注入了新动力，有助于推动实现开放、
包容和普惠的全球化。一场高峰论坛，让

“一带一路”的“和平、繁荣、开放、创新、
文明”特质淋漓尽致地呈现给世界。

站在新起点、踏上新征程，“一带一路”
是一项伟大的事业，需要伟大的实践。中国
与世界，手与手相牵，心与心相连，正向着
更加美好的未来，出发！

一场伟大实践的崭新征程
本报记者 王丕屹

政要赞政要赞H

5月15日，“一带一路”国际合作高峰论坛在北京雁栖湖国际会议中心举行圆桌峰会，国家主席习近平主持会议并致辞。图为第一阶段
会议结束后，习近平同与会领导人和国际组织负责人步出雁栖湖国际会议中心。 新华社记者 饶爱民摄
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“习主席和中国带来太多好消息。”
北京雁栖湖国际会议中心新闻发布厅，一位

非洲记者朋友正在现场录制短视频。他的“开场
语”说得格外激动，因为他站的位置习近平主席
刚刚站过，他对的话筒习近平主席刚刚用过，他
报的新闻是习近平主席刚刚发布的。

习近平主席在出席“一带一路”国际合作
高峰论坛圆桌峰会后，与中外媒体记者见面并
介绍论坛取得的成果。虽然只有短短十几分

钟，但习主席传递的每一个信息都与各国相
关，都是中外记者争相报道的内容。习主席一
离开，记者们立刻冲上讲台播报起来。台边不
知不觉排起了长队，大家都想站在习主席的讲
台上拍一张照片、录一条视频。

倏忽间，大队记者又从会场最前方冲到最
后方，原来，工作人员把中英文版本的 《“一
带一路”国际合作高峰论坛圆桌峰会联合公
报》 和 《“一带一路”国际合作高峰论坛成果

清单》 放在发布厅后方桌子上。厚厚 4 摞文件
足够分发，抢到文件的记者迅速拍照通过手机
发给后方编辑部。

来自毛里塔尼亚通讯社的记者埃尔博告
诉我，他第一次出差来中国，但要在中国呆
上 10 个月，以更好地了解中国、讲述中国。
中国与非洲的交流越来越多，非洲媒体也越
来越重视对中国新闻的报道，中国真的给非
洲带来了太多惊喜。
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